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Le mot du maire 
Le moment est venu des fêtes de fin d’année pour profiter de sa famille, ses amis et d’un 

repos bien mérité. 

2024, une année marquante, au niveau international et national avec les affres du climat 
et aussi de ses conflits. 2024, en France a été marquée par ses manifestations et ses problèmes 
politiques mais aussi par une belle fête sportive : Les JO à Paris. 

Au village, fort heureusement, nous n’avons pas été trop impactés et avons, au 
contraire, pu bénéficier d’évènement plus réjouissants, Le passage du tour de France féminin, 
le passage de la « mad Jack »( parcours VTT de Besançon à Consolation avec 500 participants), 
et avec le passage de la flamme olympique, à proximité, au gouffre de Poudrey 

Je n’oublie pas les manifestations organisées par le comité des fêtes, l’association des 
parents d’élèves et le club de la dame verte, tous très dynamiques. 

Au niveau communal nous avons organisé les traditionnels repas de la fête des mères et 
des ainés, où le plus grand nombre a répondu présent. La commémoration du 11 novembre qui 
s’est terminée par le vin d’honneur à Fuans le 10 et à Flangebouche le 11. 

Le village sera intégralement raccordé au réseau d’eau du Siehl (syndicat intercommunal 
des eaux de la haute Loue) et le Siaep sera dissous. Aujourd’hui Fuans village consomme l’eau 
de la Loue. 

Nous nous sommes engagés pour l’installation d’un système de stockage d’électricité 
avec des bornes de recharges pour véhicules électriques. L’installation se fera sur le « parking 
covoiturage » de la commune au mont de Fuans. 

L’année écoulée nous a permis de réaliser des travaux conséquents dans les 
appartements communaux afin de louer des appartements conformes. Il en reste encore à 
réaliser, le temps ayant fait son œuvre… 

Les projets d’avenir étant conséquents il a fallu s’entourer de conseils, les décisions 
étants impactantes sur l’avenir, Je remercie les conseillers pour leur implication. 

Je profite de cette page pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants, à ceux qui 
investissent dans notre village soi dans l’immobilier, en vue de créer des appartements, soi dans 
la création d’entreprise. J’invite les nouveaux Fuanais à se faire connaître et penser à 
l’inscription sur les listes électorale. Les échéances approchent. 

2025 sera l’année du recensement de la population, aussi je vous demande de faire bon 
accueil à l’agent recenseur Mme Henry Audrey. Le résultat nous permettra d’envisager la 
projection de la commune, notamment au niveau de l’école. 

Enfin, j’ai une pensée pour les Fuanais qui ont des problèmes de santé, ceux qui ont 
perdu un être cher et ceux qui ont perdu tragiquement leur maison 

Je remercie toute personne qui s’investi pour que le village prospère en bonne entente. 

Restant à votre disposition, le conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter la 
meilleure année 2025 

Le maire  

                    Daniel Kovacic 



 

 

  



 

 

ETAT-CIVIL 

LES NAISSANCES 

 
 

 

 

 

  

Chloé  THILLON      22 Mai 

 

Joseph  JEANNIN     25 Mai 

 

Lola  BOILLON      10 
Septembre 

 

Léane  GIROD      24 
Septembre 

 

Ayla  FRANCISCO DANIEL   20 Octobre 

 

Mahé DODANE      24 Octobre 



 

 

LES MARIAGES 

 

 

 

 

 

 

Le 16 Mars à Fuans 

Maury  RENAUD  et  Paule  LAUDICINA 

 

Le  31 Août à  Fuans 

Thomas  GUERRIERO  et Anaïs  LIPIEC 

 

Le 5 Octobre  à  Fuans 

Olivier  VICAIRE et  Fanny CHAUVIN 

        

PACS 

 

Le 5 Décembre à Fuans 

Maxence  CHALONS et Valentine  LIVEMONT 

 

  



 

 

LES DECES 

 

 

 

Alberto  MAZZUCOTELLI  le  14  Août  

 

Dominique  GAUTHIER  le  29  Septembre 

  



 

 

BUDGET GENERAL  
  DEPENSES    

   
FONCTIONNEMENT 

DEPENSES 

  

réalisé 2023 
compte 

administratif proposition 2024 bp 
011 charges à caractère général 132 649.71 262 900.00 
012 charges de personnel 158 163.37 173 850.00 
014 atténuations de produits 14 311.00 14 401.00 
65 autres charges de gestion 

courante 72 788.17 57 390.00 
66 charges financières 6 087.81 6 000.00 
67 charges exceptionnelles 2 653.06 2 000.00 
68 Dotations aux provisions 0.00   
042 opération ordre 691.79   
23 virement section 

investissement   18 660.00 
S/TOTAL 387 344.91 535 201.00 
002 Déficit antérieur reporté 0.00 0.00 
TOTAL DEPENSES 387 344.91 535 201.00 

INVESTISSEMENTS 
DEPENSES 

10 dotations fonds divers 
reserves 0.00   

16 remboursement emprunts 39 818.00 38 000.00 
20 immobilisations incorporelles 6 786.00 20 000.00 
041 opération patrimoniales     
21 immobilisations corporelles 60 294.00 23 500.00 
23 immobilisations en cours     
13 Subventions d'investissement     
040 opérations d'ordre     
4581 Investissement sous mandat     
S/TOTAL 106 898.00 81 500.00 
001 déficit antérieur reporté 0.00 100 610.64 
TOTAL DEPENSES 106 898.00 182 110.64 

 
Le capital restant dû au 31 décembre 2024 est de 381 392,39 euros ce qui entraine un 
remboursement pour 2025 de 28 392,29 plus les intérêts de 5072,89 soit un total de 
33 465 pour l’année 2025. 

 

  



 

 

BUDGET GENERAL 

RECETTES 

  réalisé 2023 compte administratif proposition 2024 bp 
013 atténuation de charges 0.00 1 500.00 
70 produits des services 68 479.68 55 750.00 
73 impots et taxes 52 537.52 53 000.00 
74 dotations et participations 57 392.09 57 350.00 
75 autres produits de gestion 
courante 121 483.75 149 000.00 
76 produits financiers 3.04 3.00 
731 Fiscalité locale 164 526.94 168 000.00 
77 produits exceptionnels 100.00   
042 opération ordre      
S/TOTAL  464 523.02 484 603.00 
002 éxcédent antérieur reporté   50 639.17 
TOTAL RECETTES 464 523.02 535 242.17 

   INVESTISSEMENTS   
 RECETTES  

10 dotations fonds divers réserves 42 825.28 113 450.64 
13 subventions d'investissement 0.00   
16 emprunts et dettes assimilées 0.00   
23 immo recettes     
4582 recettes invest  sous mandat     
021 vir. de la section 
fonctionnement   18 660.00 
024 produits cessions   50 000.00 
040 opérations d'ordre 691.79   
S/TOTAL  43 517.07 182 110.64 
001 solde d'éxécution reporté 0.00   
TOTAL RECETTES 43 517.07 182 110.64 
      
recettes de fonctionnement 464 523.02 recettes  d'investissement 43 517.07 
dépenses de fonctionnement 387 344.91 dépenses d'investissement 106 898.00 
total année N 77 178.11 total année N -63 380.93 
résultat N-1 83 571.70 résultat N-1 déficit -37 229.71 
Résultat fonctionnement 160 749.81 Résultat d'investissement -100 610.64 

  RAR  9500 
Pour BP 2024     
compte 002 excédent antérieur reporté 50 639.17    
compte 1068 110 110.64    

 



 

 

 

 cpte 1068 -3 210.72  
 cpte 002 100 047.05  

 

réalisé
proposition 

2024 réalisé
proposition 

2024
011 charges à caractere général 100.00 042 amortissements
042 amortissements 0.00 70 vente rpoduits finis 0.00 3 000.00
65 autres charges de gestion courante 0.00
66 charges financières 0.00
67 charges exceptionnelles 0.00
virement section investissement
S/TOTAL 0.00 100.00 S/TOTAL 3 000.00
002 déficit antérieur 002 éxcédent antérieur reporté
TOTAL DEPENSES 0.00 100.00 TOTAL RECETTES 0.00 3 000.00

040 subventions équipement 40 installation mat et autres
16 emprunts 10 dotations fonds divers réserves 35 000.00
21 immobilisations corporelles 18 423.00 13 subventions 7 631.00
23 immobilisations en cours virement de la section fonctionnement
S/TOTAL 0.00 S/TOTAL 35 000.00 7 631.00
001 déficit antérieur reporté 001 solde d'éxécution reporté 3 037.10
TOTAL DEPENSES 18 423.00 0.00 TOTAL RECETTES 35 000.00 10 668.10

Affectation du résultat
recettes de fonctionnement 35 000.00
dépenses de fonctionnement 18 423.00
total année N 16 577.00
résultat N-1 -13 539.00
Résultat fonctionnement 3 037.10

Pour BP 2024
compte 001 excédent antérieur reporté 3 037.10
compte 1068

DEPENSES RECETTES

BUDGET PANNEAUX PHOTOVOLTAIQUES

FONCTIONNEMENT
DEPENSES RECETTES

INVESTISSEMENTS

recettes  d'investissement
dépenses 
total année N
résultat N-1 déficit
Résultat d'investissement



 

 

 

Affectation résultat pour 2024     
RECETTES FONCTIONNEMENT 67 546.00   RECETTES INVESTISSEMENT 4 965.68 
DEPENSES FONCTIONNEMENT 77 322.17   DEPENSES INVESTISSEMENT 5 210.72 
S/TOTAL -9 776.17   S/TOTAL -245.04 
EXCEDENT ANTERIEUR 113 033.94   DEFICIT ANTERIEUR 2 965.68 
TOTAL 103 257.77   TOTAL -3 210.72 

      
 

 



 

 

ADHESION AU SIEHL 

Discours d’introduction 

Aujourd’hui, après de longues années d’études et de négociations, ayant 
travaillé avec plusieurs président (e) (Marianne, Pierre, Jean-Charles) nous 
adhérons au SIEHL( Syndicat Intercommunal des Eaux de la Haute 
Loue), ce qui libérera Morteau de notre consommation (env 175 000 
m3/an). 
 

L’eau sans laquelle aucune vie n’est possible. 
L’eau qui, aujourd’hui pose problèmes, soit par son manque, soit par sa 
surabondance trop rapide. 
En ce qui nous concerne, Il s’agirait plutôt de son manque épisodique, mais 
de plus en plus fréquent. 
 
 
En préambule  
Fuans 496 habitants,), Village en 2 parties, plus les écarts, village 
« Fuans700 » « fuans900 ». 1110 ha, 250 ha de forêt, école en RPI 
(maternelle aux Commènes), 8 fermes agricoles, une chèvrerie, une ferme 
équestre, un atelier de mécanique de précision, un atelier de travail du verre, 
une architecte, un restaurant et sa boîte de nuit  
2 Entreprises de TP, un garage automobile un atelier de mécanique 
agricole… 
 
 
Quelques points historiques : 

 Tout d’abord son nom « Fuans » dont la terminaison ans provient du 
suffixe « inger » désignant domaine. Le radical désignant le chef de 
tribu qui pour Fuans était Fugila. 

 Au début du XIII siècle le val de Morteau était déjà prospère et pour 
rejoindre la suisse via la Fendue aujourd’hui Le Col des Roches, il 
fallait passer par des pentes raides « Le raccourci du Mt de Fuans. 
Aussi l’effort demandé aux animaux halant les chariots étaient 
considérable. C’est pourquoi il fallait « redoubler » c’est-à-dire 
doubler l’équipage pour monter la côte. Auparavant, pour contribuer 
à l’effort il fallait bourse délier « au bureau » : ceci fait, un repos 
mérité se faisait dans l’un des trois hôtels du village. 

 
 
 



 

 

Fuans qui faisait partie de la seigneurie de Châtelneuf (château dominant 
Consolation) de par sa situation géographique, comme je l’ai dit, était déjà 
un axe routier, a connu le passage des Bernois en 1476 passa de 14 feux 
(environ 80 habitants) à 4 feux. 

Aujourd’hui plus de 10 000 véhicules traversent le village. Empruntant la 
D461 puis pour beaucoup la D242 connue sous le nom de raccourcis du Mt 
de Fuans 
Au XVI è siècle la population passe à 76 feux (soit 500 habitants) comme 
aujourd’hui. 
Des données plus proches 

 1813 : 380 habitants 
 1872 : 550 habitants (plus qu’aujourd’hui) 
 1854 : 106 propriétaires, une tuilerie, une scierie, un moulin à vent, 4 

carrières, 2 fromageries, une de 27 associés et 1 de 15 associés, 
15 000kg de fromage 

 En 1970/1980 on compte 787 bovins pour 26 agriculteurs. 
 Aujourd’hui 8 fermes pour 630 bovins, ajoutons à ceci une ferme 

équestre de 100 chevaux et une bergerie de 44 chèvres, tout cela sur 
la même superficie de 1110 ha. 

 
Tout ce petit monde a besoin d’eau pour vivre, c’est aussi pour cela que le 
village s’installe au pied du mont, là où des sources surgissent et sont captées 
et dirigées vers des réservoirs qui alimenteront des abreuvoirs. On en 
dénombre 4. Aujourd’hui le débit est faible. 
Quand aux écarts, situés sur le mont, l’eau de pluie est récupérée et stockée 
dans des citernes. Le paysage karstique favorisant l’infiltration, on ne trouve 
que peu de sources, exceptée celle du « cul de Bousssière » qui, elle, sera 
source d’énergie pour alimenter une tuilerie et une scierie. On trouve encore 
une source au « Frasne » qui alimente une maison. 
 
Le besoin grandissant il a fallu trouver un apport conséquent et pérenne. 
Je vous livre quelques dates. 
Adduction d’eau pour le village en 1834 
Construction de 4 bornes fontaine et construction de 2 réservoirs en 1864. 
Construction de réservoir pour les fermes en 1871 
Etude de l’alimentation en eau en 1873 
Création du lavoir couvert (architecte Goguely) en 1886 
 
Réservoir pour l’alimentation du bétail (architecte Chavanne) en 1909 
Eau sous pression, au village (par gravitation) en 1953 
Création de citernes « rondes » aux écarts par l’entreprise Saintot 
Création du SIAEP en1966 



 

 

 
Création du réservoir du grand Mont en 1969 
En cas de manque d’eau, avec son camion, la commune approvisionne les 
fermes. 
Fuans adhère au SIAEP en 1977 
 Distribution de l’eau dans les écarts via le syndicat des Combes et création 
de réservoirs en 1978. 
Morteau se retire du syndicat en 2009 
L’affermage à gaz et eaux en 2018 qui gère notre consommation et nos 61 
kms de conduites 
 
 
Je tiens à remercier les membres du SIAEP qui se sont investis depuis fort 
longtemps. Ces dernières années, sous la présidence de Jean Charles, avec 
l’appuis du secrétaire, Pierre La charge de travail était considérable et ils 
l’ont menée à bien. 
Je fais une attention toute particulière à la commune de Fournets Luisans, 
sous le mandat de Thierry Courtois, qui a eu la quasi-totalité des travaux, ce 
qui a donné moult réunion de chantier. 
 
Merci aussi à tous ceux qui ont œuvré pour la réussite de ce projet ambitieux 
et nécessaire. 
 

 

 

 

 

 

 
 
 



 

 

 
Point sur la forêt communale de Fuans 

 

L’année 2024 fût marquée par de nombreux épisodes de pluies, ce qui a pu rendre grincheux 
certains et en contenter d’autres, donnant espoir de voir se rétablir nos sapins et épicéas pour 
l’année 2025. 

Malgré cette météo plutôt favorable pour la végétation, la forêt communale de Fuans déplore 
encore la prolifération des scolytes dans ses peuplements, obligeant parfois à procéder à des 
coupes sanitaires pour extraire les bois secs ou dépérissant dont la valeur est dépréciée. 

Cette année le volumes de chablis tourne autour des 335m3 contre 350m3 l’année passée. Un 
volume qui reste égal, à la différence d’une augmentation massive de la proportion de sapins 
dépérissant, résultat des deux années précédentes marquées par de longues périodes sans eau.  

Les coupes de bois verts (sains) prévues en 2024 dans le document de gestion forestière ont été 
réduites à 30 % dans le but de compenser les nombreuses coupes sanitaires de la région qui 
saturent le marcher. Pour l'année 2025 la stratégie reste la même, ce qui implique encore une 
fois des rentrées financières moindres. 

 

En 2024 nous avons fait exploiter :  

La parcelle 4 : coupe secondaire de 470m3 vendue en contrat d’approvisionnement. Le but 
étant de :  

 Prélever les arbres dépérissant avant qu’ils ne soient morts  
 Prélever les moins bien conformés (exemple : fourchus qui risque de casser) ou 

mal répartis pour laisser de l’espace pour la croissance des autres  
 Permettre une meilleure diffusion de la lumière au sol pour permettre aux graines 

de germer et aux semis de croitre.  

La parcelle 3 : coupe définitive sur une partie de la parcelle, la régénération naturelle étant 
acquise les vieux bois ont été retirés pour laisser place à la jeunesse.  

 

Nous avons à cœur d’aider la forêt à se renouveler en réalisant les différents travaux préconisés 
par notre agent ONF, par exemple en complétant par des plantations, les trouées laissées par le 
dépérissement lorsque la régénération naturelle ne s’installe pas.  

En accord avec l'ONF les élèves du RPI accompagnés de leurs professeurs des écoles sont allés 
dégager les plants de sapins de Noël sur Fournets-Luisans pour veiller à leur bonne croissance. 
L’école est dans une dynamique d’intéresser ses élèves à la nature et pratique désormais l’école 
en forêt tous les vendredis. Madame JACQUILLET Kristalia est investie dans ce projet et pratique 
plusieurs interventions avec les élèves au cours de l’année.  

Cette année la vente de bois de chauffage s’est déroulée par soumissions cachetée, mode de 
vente que la commune renouvellera l’an prochain. Les résultats de la vente aux particuliers sont 
parus le 25/11 pour 30 stères vendus.  

  



 

 

Fête des Mères 
 

Vendredi 24 mai, vous avez été nombreuses à répondre à l’invitation de la municipalité ( 

 

N’hésitez pas à revenir ou à venir, c’est aussi l’occasion de faire plus ample connaissance. 

Après le discours de M. le Maire, les mamans ont pris le repas servi par le conseil municipal. 

 

 

Repas des Ainés 
 

Il s’est déroulé à l’auberge du Mont de Fuans le dimanche 15 décembre 2024 où nombre 
d’entre vous a répondu présent (plus que l’an passé). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

                               AICA de Fuans/Fournets Luisans 

 

Bonjour à toutes et à tous, 

Pour commencer je voudrais remercier toutes les personnes qui participent à la vie de notre 
association, pour la participation à la fête villageoise et au rebouchage des dégâts de sangliers 
dans les parcelles agricole. 

Notre association compte une petite cinquantaine de chasseurs pour l’ensemble de nos deux 
communes réunies, Fournets-Luisans et Fuans. Nous avons eu le plaisir d’accueillir trois jeunes 
chasseurs cette année, Adrien B, Nils G et Christophe P. 

 Notre saison est bien avancée et calme, le chevreuil disparaît gentiment de notre paysage, le 
sanglier a bien du mal à s’implanter sur notre territoire mais nous avons une très belle 
population de lièvre pour notre plus grand plaisir. 

Au nom de l’AICA de Fournets-Luisans Fuans je vous souhaite de joyeuses fêtes de Noël et une 
belle et heureuse année 2025. 

Stève. 

 

                              

 
 
 
 
 
 
 

  



 

 

 
COMITE DES FETES 

 
 
2024 tire sa révérence, il est donc déjà l'heure de faire le bilan de cette année 
écoulée. Nous vous avons donné la possibilité de nous retrouver lors de 6 
manifestations. 
 
La Soirée Jeux de société  
Au mois de février, c'est dans une ambiance simple et familiale que nous nous sommes 
retrouvés petits et grands pour notre soirée jeux et les plus courageux sont partis pour 
une petite marche aux flambeaux. Tout le monde s'est retrouvé à la salle des fêtes pour 
partager un petit moment de convivialité autour de la traditionnelle soupe aux pois de 
Monique et de gaufres. 
 
 

 
 
Repas grenouilles 
Pour la première année, nous avons organisé une journée repas grenouilles. C'est un bus 
quasi complet qui est parti de Fuans pour le restaurant à Pesmes. L'accueil, le repas très 
copieux et l’ambiance ont satisfait toutes les personnes qui s'y étaient inscrites. Le 
restaurant est déjà réservé pour le 15 mars 2025. Ne tardez pas à vous manifester si vous 
voulez en faire partie. 
 
Le tournoi de pétanque  
Fixé à la date du 1er samedi du mois de juin, le tournoi de pétanque s'est déroulé au 
chalet du Mont de Fuans.  Même si la météo n'était pas avec nous, les équipes qui sont 
venues s'affronter ont finalement eu la chance de passer une après-midi sans averses. 
Cet après-midi n'est pas uniquement un rendez-vous entre boulistes, vous pouvez venir 
entre voisins ou amis nous retrouver autour d'une restauration.  
 
La randonnée du 15 Aout 
La marche du 15 août a retrouvé son succès. De nombreux marcheurs sont venus se 
ressourcer dans notre belle forêt. 
  
  



 

 

 
Le banquet des Classes 
 
Une cinquantaine de conscrits ont répondu à notre invitation pour le banquet et nous 
remercions chaleureusement la classe des 49 qui sont venus très nombreux. Même si 
l’ambiance était chaleureuse entre repas, danses et chansons, nous avons tous eu une 
pensée pour Dominique Gauthier qui aurait dû être parmi nous. 
 
 
 
Concours de décorations et fêtes de Noël 
 
6 groupes ont décoré magnifiquement notre village. Avec des idées, des matériaux de 
récupération, quelques lumières, plusieurs quartiers ont décoré magnifiquement notre 
village. Nous remercions ceux qui se sont investis pour donner de la vie à notre 
commune. 

 
 
Assemblée Générale :  
 
Notre Assemblée Générale aura lieu le vendredi 31 janvier à 19h à la salle de Mairie. 
Vous y êtes tous conviés et nous espérons que nous vous avons donné envie de venir 
nous rejoindre. 
 
 
 

Le Comité des Fêtes étant là pour dynamiser le village, votre participation à nos 
manifestations est importante pour notre motivation. 

 
 
 
 

MEILLEURS VOEUX POUR 2025 
 

 
  



 

 

CLUB  DE  LA  DAME  VERTE 
 
 
« Rompre avec la solitude et l'isolement » 
 
 
Renouer avec une ambiance de franche camaraderie, tel est le but du club de la Dame 
Verte. 
Dans cet état d'esprit, ce sont les mardis après-midi, tous les15 jours, que nous nous 
retrouvons. 
Pas d'obligation d'être présent chaque fois, chacune et chacun faisant comme il veut ou 
peut. 
 
Le club fonctionne de la mi-septembre à la mi-juin. Cette année c'est à la maison de la 
chasse à Gonsans où nous avons visité le musée Gérard MOUREY, que la reprise s'est 
effectuée. Cette visite fut suivie d'un repas au restaurant de Sancey. 
 
 

 

Repas de Noêl le 17 décembre 2024. 
 

 
Nous célébrons les anniversaires des membres conscrits en 0 et en 5, plusieurs d'entre 
nous ont ainsi été fêtés cette année. Récemment c'est le repas de Noêl au restaurant du 
Mont de Fuans qui nous a réunis. 
 
La salle de classe de l'ancienne école du bâtiment de la mairie est notre local. C'est à bras 
ouverts que nous vous accueillerons. Nous sommes actuellement 27. Tous, nous vous 
souhaitons une bonne et heureuse année 2025. 
 
 
 
        Le président : 
      André BALANCHE – JACQUET 
 
 
  



 

 

“ “ Quelle année pour le Futsal Club de Fuans ! ” 

Commençons ce récapitulatif de notre superbe année 2024 par l’événement qui a fait le 
plus de bruit : le 32ème de finale de Coupe de France face au Sporting Club de Paris ! Le samedi 
20 janvier 2024, les Lynx de Fuans avaient l’immense honneur de recevoir le mythique club 
parisien, multiple champion de France, au palais des sports de Besançon. Cette rencontre était 
l’occasion pour notre (très) jeune club d’écrire, déjà, une magnifique page de son histoire. C’est 
malheureusement, devant un bon millier de supporters en délire, que les Lynx se sont inclinés 
sur le score logique de 10-2. Lors de cette rencontre, nous avons tout de même eu le mérite 
d’ouvrir le score, et de faire douter l’ogre parisien durant les 20 premières minutes du match. 
Nous tenons à remercier l’ensemble des personnes qui ont permis le bon déroulement de cet 
événement : joueurs, bénévoles, 
supporters, sponsors, etc… Un grand 
MERCI à vous ! 

Une fois cette belle page tournée, 
les joueurs ont pu se concentrer sur les 
deux autres objectifs de la saison : figurer 
au mieux dans son groupe de Régional 1 
Promotion, ainsi qu’effectuer le plus beau 
parcours possible en Coupe de Bourgogne 
Franche-Comté. Et l’on peut dire que ces 
deux objectifs ont été pour le mieux atteint ! Pour ce qui est du championnat de R1 Promotion, 
les Fuanais obtiennent le droit de monter en Régional 1 Elite pour la saison 2024-2025 grâce à 
leur deuxième place acquise dans leur groupe. Pour de multiples raisons : disponibilité du 
gymnase, match de R1 Elite qui se déroulent le week-end, volonté de ne pas griller les étapes 
dans le développement du club, etc… Nous avons dû refuser cette montée en R1 Elite. Ceci nous 
a donc propulsé en Régional 2 pour la saison 2024-2025. Concernant la Coupe de Bourgogne 
Franche-Comté, les Lynx se sont hissés en finale face au Sporting Futsal de Besançon, club 
évoluant une division au-dessus de la nôtre. C’est le 15 juin 2024, devant un public venu en 
nombre au Gymnase des Montboucons de Besançon, que nos joueurs se sont inclinés face à des 
Bisontins plus réalistes. 

Cette première saison écoulée, l’heure était au recrutement ! Le club de Fuans a vu 
arriver 3 recrues expérimentées : Arthur Bonnet (Montpellier Méditerranée Futsal), Théo Dahes 
et François Luzy (Besançon Académie Futsal). C’est donc regonflés à bloc que nos joueurs ont 
repris le chemin du championnat de R2, où nous avons fini premier de notre groupe à la mi-
saison. Malheureusement, le superbe parcours en Coupe de France de la saison précédente n’a 
pas su être réitéré, avec une élimination au deuxième tour face au Sporting Futsal de Besançon. 

Pour ce qui est de l’année à venir, nous vous attendons toujours aussi nombreux au 
gymnase d’Orchamps-Vennes, le lundi soir, pour venir nous supporter lors de nos rendez-vous 
importants qui arrivent : Championnat de R2 et Coupe de Bourgogne Franche-Comté. Nous 
tenions par conclure avec un énorme remerciement à nos sponsors et à la mairie de Fuans qui 
nous permettent de pérenniser l’activité du club grâce à leurs généreuses donations. 

Merci à tous pour cette magnifique première année d’existence, nous n’aurions pu rêver 
mieux ! Bonne année 2025 à vous et vive les Lynx ! 

FU-ANS FU-ANS !!! 

  



 

 

 

ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES DE 
FOURNETSLUISANS FUANS  

  

L’année scolaire 2023-2024 a de nouveau été riche pour l’association des 
parents  

d’élèves du RPI de Fournets-Luisans-Fuans. Bien que l’association ait participé à moins de 
manifestations, voyant son nombre de membres actifs réduire, elle est restée active tout au 
long de l’année 2024, afin de soutenir les écoles dans leurs projets, mais également de 
participer à la vie associative locale.  
Fin 2023, le Marché de Noël a de nouveau rencontré un franc succès, réunissant tout le monde 
à la salle des fêtes de Fournets-Luisans, après une petite marche aux flambeaux fabriqués par 

les enfants. Des exposants locaux s’étaient joints à notre 
stand « made in APE » (confections diverses de supers 
mamans couturières, bocaux réalisés par les enfants…), 
la coopérative laitière et ses agriculteurs ont régalé les 
papilles quand nous proposions crêpes et vin chaud. 
Cette année, nous retournons aux sources, avec un 
marché extérieur le 29 novembre, sur la place de l’Eglise, 
et une formule similaire mais, nouveauté, la 
collaboration avec Action jeunes, et avec les pépinières 

Borne pour les sapins, afin de promouvoir encore plus les circuits-courts et le local.   
 
Tout au long de l’année, nous avons proposé différentes ventes : chocolats de Nöel, farines et 
produits secs des Moulins Thuriot. Nous diminuons de plus en plus ce type d’actions, afin de ne 
pas trop solliciter les familles.  

Pour le carnaval 2024, en plus de celui que nous organisons pour les enfants avec un petit défilé, 
nous avions lancé un « carnaval des grands », soirée dansante déguisée, que nous avons dû 
annuler faute de suffisamment de 
participants…dommage !   

En fin d’année scolaire, lors du spectacle donné 
par les enfants au théâtre d’Orchamps-Vennes, 
nous avons proposé une buvette et de la petite 
restauration, pour continuer la soirée dans un 
moment convivial.  

Nous avons participé à la fête du 15 août à Fuans, 
avec un stand de crêpes, et à la Fête de l’Ane en 
tenant une cible géante de foot, nous serons à 
nouveau présents lors de l’été 2025.  

En septembre, notre traditionnelle Foire aux vins à Fuans, a, comme chaque année, eu beaucoup 
de succès ! Rendez-vous en septembre 2025 !  

Depuis de nombreuses années, nous récupérons les prospectus, journaux et papiers, 
que tout le monde peut déposer dans les locaux de Fuans, des Fournets et du Luisans. 
Nous les trions et vendons des bennes à Préval pour recyclage.   



 

 

Toutes les sommes ainsi récoltées servent à financer des projets pour les écoles maternelles et 
primaires du RPI, que ce soit du matériel, des jeux pour l’extérieur, des transports, des 
sorties...et une participation non négligeable au voyage scolaire des plus grands !   

Il est de plus en plus difficile de faire vivre l’association, qui compte peu de membres 
actifs, et en a perdu de nombreux en cette rentrée scolaire. Heureusement quelques parents 
nous ont rejoints, merci et bienvenue à eux ! Ainsi qu’à tous les parents, qui, ponctuellement, 
viennent nous aider, notamment lors de notre journée couture/ confections pour le marché de 
Noël. Nous limitons donc le nombre de manifestations auxquelles nous participons, afin de ne 
pas s’épuiser. Nous nous questionnons chaque année sur de nouveaux projets, des manières de 
se renouveler. L’engagement associatif n’est pas seulement du temps qu’on donne, c’est aussi 
de belles rencontres, un vecteur d’intégration sociale, une façon de se sentir utile, de participer 
à la vie des écoles et d’offrir à nos enfants une scolarité riche en découvertes !  

Un grand merci à tous ceux qui s’engagent dans l’association, mais aussi à tous ceux qui y 
participent en répondant présents lors de nos manifestations, en achetant du vin, des 
chocolats…Mais également aux mairies qui nous prêtent régulièrement les salles des fêtes, ou 
aux autres associations locales pour les collaborations diverses !  

 

RECUP LES BOUCHONS 

 

 
L’association « Récup bouchons » collecte des tonnes de bouchons en plastique et en liège pour 
la bonne cause. 

Cette association est basée à Frambouhans, elle joue un rôle plus qu’admirable dans le recyclage 
local en récupérant les bouchons pour ensuite les vendre à une entreprise de recyclage. 

Le but est de récolter de l’argent et de le redistribuer à des personnes en situation de handicap 
(achat de tricycle adapté, fauteuil électrique, monte escalier…) 

Une poubelle de recyclage est installée sous le préau de l’école. Tout le monde peut faire ce 
petit geste : garder ses bouchons plutôt que de les jeter, c’est simple et cela permet de participer 
à une bonne cause 

  



 

 

 

CENTRE DE SECOURS D’ORCHAMPS-VENNES 

 

La fin de l’année approche, 2024 aura été une année particulière pour notre centre de 
secours. La réorganisation du Service Départemental d’Incendie et de Secours du Doubs, 
voulue par notre directeur, le Contrôleur Général BEAUDOUX, a été mise en place. 
Douze compagnies ont été formées, elles remplacent les trois groupements territoriaux 
(Pontarlier, Besançon et Montbéliard) que nous connaissions jusqu’à présent. Nous 
faisons donc partie de la 9 -ème compagnie de Valdahon depuis avril 2024. Nous voyons 
déjà de réels avantages structurels au niveau des formations internes, de la logistique 
et de la communication avec notre hiérarchie du fait de la proximité. 

Le Docteur RONDOT, Lieutenant-Colonel, met fin à sa carrière de Sapeur-Pompier 
volontaire après 40 années de services, nous le remercions chaleureusement pour son 
dévouement. 

Nos 31 Sapeurs-Pompiers ont réalisé environ 450 interventions cette année. Je les 
remercie pour leur dévouement au quotidien. Ils ont permis de répondre à toutes les 
demandes de secours de la population du Val de Vennes. 

Nous sommes toujours en recherche de volontaires, n’hésitez pas à nous contacter pour 
obtenir des renseignements. 

Je tenais également à remercier les entreprises et les collectivités (conventionnées ou 
non), qui laissent partir leurs salariés pendant leur période de travail. Je n’oublie pas non 
plus les familles qui subissent l’absence de leurs proches partis en intervention. 

Au nom de tous les sapeurs-pompiers du centre de secours d’Orchamps Vennes, je vous 
souhaite de bonnes fêtes de fin d’années et mes meilleurs vœux pour 2025. 

                                                                                                                             
            Luc GAUME 

                                                Chef de centre  
 

 



 

 

La Ligue contre le cancer 

 

 La nouvelle collecte pour la Ligue contre le cancer vient de s’achever. 

Nous avons remis la somme de 3524€ au comité de Besançon : (3443,50 € l’an dernier).  

Les dons permettent la mise en place d’actions concrètes et locales. 

Actions en 2023 : 

- Pour la recherche :   

Participation de 233 981€ pour la recherche au niveau national et régional. 

- Pour l’accompagnement des malades :  

Participation à hauteur de 287 192 € 

Un soutien psychologique, confidentiel et gratuit par un psychologue est ouvert aux malades et 
à leur entourage sur Besançon, Pontarlier, Ornans, Villers le lac et Valdahon.  

L’attribution d’aides financières est également rendue possible grâce aux dons. 

- Pour la prévention :  

Participation à hauteur de 34 884 €.  

Les dépistages du cancer du sein, du cancer colorectal, du col de l’utérus doivent être 
encouragés.  

La Ligue contre le cancer fait de la lutte contre le tabagisme son premier combat.  

Actualités : 

Le cancer reste la première cause de mortalité en France : 423 000 nouveaux cas chaque année.  

De l’espoir dans les nouveaux traitements : 

 Des programmes de recherche et des équipes (souvent locales) sont financés par la Ligue. 

Avec l’identification de nouveaux gènes mutés, le développement de traitements innovants, la 
recherche sur les cancers a beaucoup évolué et les progrès s’accélèrent. 

Et aussi, des avancées en immunothérapie et des vaccins disponibles : notamment le vaccin HPV 
contre les infections à papillomavirus humain, recommandé pour les adolescents de 11 à 14 ans. 

Toutes ces actions sont rendues possibles grâce au dévouement des bénévoles qui assurent la 
collecte (115 dans le Doubs), grâce à la générosité des donateurs et au soutien des municipalités. 

Un grand merci à tous.  

Les bénévoles qui assurent la collecte : Isabelle Borne, Elisabeth Cassard, Frédéric Cattet 
, Pierre Guillet , Anne-Marie Fleurot , Josiane Renaud 

 

 



 

 

ADMR du Val de Vennes 

L’ADMR est un service d’aide à la personne qui intervient   sur les 9 communes du Val de Vennes. 
Elle est composée d’une équipe de 11 bénévoles, 11 salariés et une secrétaire. 

Il s’agissait à ses débuts d’aider les familles rurales dans leurs tâches ménagères.  

Désormais, la majorité des bénéficiaires sont des personnes plus âgées et le rôle de l’ADMR est 
leur maintien à domicile dans les meilleures conditions possibles. 

 65   Personnes bénéficient de notre service. 

L’association propose : 

 -L’aide à la personne (aide au lever, au coucher, aide à la toilette et à l’habillage, pas d’actes 
médicaux) 

- L’aide à la vie quotidienne (ménage, entretien du linge, aide à la prise des repas, courses, 
accompagnement) 

-L’aide aux personnes handicapées  

-Le portage des repas  

- La téléassistance (qui offre une sécurité en cas de chute ou autre situation urgente) 

Depuis le mois de septembre, par manque de salariés l’association n’a pu répondre à toutes les 
demandes et a été contrainte de faire des sélections au niveau des interventions.    

L’association est toujours à la recherche de salariés et propose des jobs d’été aux jeunes. 

Pendant l’année des activités sont proposées aux personnes ; ainsi depuis le mois de septembre 
14 personnes bénéficient de 24 séances de gym mémoire équilibre.  

Le traditionnel après-midi récréatif, auquel sont aussi conviés les personnes de plus de 80 ans 
du Val a réuni une cinquantaine de participants, heureux de pousser la chansonnette 
accompagnés par Marcel Borne accordéoniste. 

2 salariés ont fait valoir leur droit à la retraite : fin juillet madame Cathy Bahy après 30 années 
passées au sein de l’association et fin octobre madame Paulette Coulet après 18 années.  

L’association leur adresse un chaleureux merci pour leur engagement auprès des personnes et   
leur professionnalisme. 

Mais   hélas, ce 14 novembre, c’est avec une profonde tristesse que nous avons appris le décès 
de madame Jocelyne Bailly, salariée, à l’âge de 51 ans des suites d’un cancer. Nous pensons 
beaucoup à ses proches. 

Nous remercions la commune pour la subvention attribuée chaque année. 

  Pour tous renseignements vous pouvez contacter le bureau d’Orchamps le lundi de 13h30 à 
16h30 et le vendredi de 9 h à 12h. Tel 03 81 43 69 57 ou la fédération à Valdahon Tel 03 81 56 
22 44. 

 
 



 

 

INFORMATIONS 
 
HORAIRES SECRETARIAT MAIRIE : 
 
Mardi : 09h00/12h00 
Jeudi : 14h00/ 18h30 
Vendredi : 14h00 / 16h00 
Le premier et le troisième samedi du mois : 9h00 / 11h30 
 
Mail de la mairie : mairie@fuans.fr  
Tel : 03.81.43.55.10 
Site internet : https://fuans.fr/ 
 
Salle des fêtes :   
 
Tarifs : 
 Habitants 

Fuans 
Extérieurs Associations 

Fuans 
Associations 
Extérieures 

1 jour du lundi au vendredi 
midi 

80 € 100 € 
gratuit 80 € 

Week-end du vendredi soir 
au dimanche soir 150 € 

200 € gratuit 120 € 

 
Pour un enterrement la salle est mise à disposition gracieusement. 

 
Merci aux utilisateurs de la salle de respecter les voisins, évitez de klaxonner en repartant 
de votre soirée (ou de faire trop de bruit en claquant les portières ou de parler très fort)… 
 
BRUIT :  

Réglementation : principales dispositions de l'arrêté préfectoral 
"bruit" 
Principe général : tout bruit nuisant, causé sans nécessité ou dû à un défaut 
de précaution est interdit de jour comme de nuit. 
La durée, la répétition ou l'intensité sont prises en compte pour apprécier 
les nuisances dues aux bruits de voisinage. Les nuisances peuvent être 
constatées par les forces de police et de gendarmerie, les maires et tout 
agent communal commissionné et assermenté sans avoir besoin de procéder à des mesures 
acoustiques. 
En ce qui concerne les propriétés privées, les travaux de bricolage et de jardinage utilisant des 
appareils à moteur thermique ou électrique ne sont autorisés qu'aux horaires suivants : 

  Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h à 19h30, 
  Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h30, 
  Les dimanches et jours fériés de 10 à 12h 



 

 

 Communauté de Communes des Portes du Haut-
Doubs 

 contact@portes-haut-doubs.fr 
  

 La CCPHD vous accueille du lundi au 
vendredi  de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h00 
7 rue Denis Papin ZA En Pougie 25800 
VALDAHON 03.81.65.15.15  

   
  GESTION DES DECHETS :  
 - PREVAL : 03.81.46.49.66  contact@preval.fr 

 
 TRANSPORT A LA DEMANDE : LIBERTAD : 07.87.58.55.78 
  
 RELAIS PETITE ENFANCE : Tél. 07.57.49.52.81 ou 06.82.35.63.10  
  
 PISCINE : - ACCUEIL Tél. 03.81.40.03.88  
  

 
Quelle déclaration pour quels travaux 
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EN CAS DE DETORIATION LIGNE ORANGE, vous pouvez vous rendre 
sur :  

https://dommages-reseaux.orange.fr/ 

 

  



 

 


